政府の:

の社会保障と税の代表質問を行い

0

「一体改革」

11

環 日

水太平洋 から

連

達携協定 で医療、

介TPP

護、

年金

0) て、 本

١, 日

第

4

口

定

例

議会は

12 月 1

はじまりまし

た。

私

は 0

共

立区は

追い討ちをかけるように、

財

源には消費税増税を押しつけようとしているなか、

増、

サー

ビスの切り

捨てを次々と打ち出しました。

区民に牙

(きば)を向

け

負 足 改

本会

議で行った私の

代

【表質問

〔要

(旨)

を

お知らせし

ま

す。

日本共産党区議会議員

足立区花畑6-20-1 電話3859-6952 自宅 足立区役所 電話3880-5111 (内線4650~4654) 日本共産党区議団 直通3880-5770

http://www5.famille.ne.jp/~k-itou/index.html

国の悪政から区民を守らず たな負担増とサービス

の代表質問 日本共産党 要旨〕 伊藤 和 彦議

員

の試算も日

本の食料自給率は39

区長の政治姿勢について

業だけの問題ではなく、 をもたらすものである。 環太平洋連携協定(TPP)は農 の名のもとに甚大な被害 農林水産省 「非関税障

ある。 さえ押し切って強行した。TPPへ も国民の強い懸念も、 カに日本を丸ごと売り渡す大問題で 米国の対日要求が強要され、 ルを壊されるなど暮らしの全分野で 廃や医療・保健、 を土台から壊し、 から13%になり、 少するとしている。 参加についての区長の所見を求め 慎 44の道府県議会が参加「反 国民総生産は8. の意見書や、 内需や雇用のルー 食の安全基準の撤 食料の安定供給 雇用は350万 与党内の論議 世論調査 4兆円減 アメリ

年金もすべての分野で給付の切り捨 すると表明した。その理由として 税を10%に引き上げる法案を提出 一体改革」の名により医療も介護 社会保障の財源を安定」と言うが 野田内閣は来年の通常国会に消費 負担増を行おうとしている。 国際競争のためと大企業

> をえないと考えているの るのは「改革」ではなく「改悪」 切り下げ、国民にはさらに増税とな みを区長は自治体の長として、 はないか。区民に押しつけられる痛 やむ

担増・区民サービスの打ち切りを次々 る中、悪政から住民を守る防波堤と し区は、追い討ちをかけるように負 しての足立区の役割は大きい。しか 国が国民に負担増を押しつけてい

資金の廃止、 はじめ、生業 大幅値上げを 介護保険料の 今年だけでも うとしている。 と押し付けよ

学校開放の有料化、 鹿沼レクレ Ì ショ

められているのではない 区民を守る立場に立ち返ることが求 \mathcal{O} る自治体の役割を果たすことになる ンセンターの廃止など改悪が目白押 しである。これが福祉増進をすすめ か。区民サービスを切り捨てず、

負担増や区民サービス切り捨て 介護保険をはじめとする各種

介護保険料値上げについて

福祉に関する負担を2分の1 現在の基準月額4380円を564 増えれば保険料に跳ね返り、 険制度は高齢者が増え、 ている。介護保険になって国は介護 ない保険 0円にする暫定額を示した。介護保 区は9月に介護保険料値上げ案を .料値上げとなる欠陥を抱え 介護給付が 50 % 際限の

交付を要求している。

足立区議会で

 \mathcal{O}

国の負担分と別枠で調整交付金の

料は基準月額で1605円だったも 0) 担を元に戻すことをしなければ際限 長はどう考えるのか 険制度と負担のあり方について、 では3・5倍にもなる。こういう保 0) から4分の1 が今回の暫定額 ない保険料値上げは止まらない。 その分保険料に跳ね返り国の負 保険制度発足当時の保険 (25%) に減らしてき (案) 5 6 4 0 円

的に運営 険を安定 し保険料 介護保

を値上げ

しなくて

ことができる。国は介護保険制度創 を大幅に増やせば、 わが党が決算特別委員会で明らかに とつの根拠となっている。 間の給付費総額を過大に見積もって 険料の算定にあたっては、 策はある。 付 足立区には昨年度3・67%しか交 もさらに自治体ごとに減らしており、 立時の約束を破り、 いる可能性があり、 に値切ったうえ、 給付費は下がる。 した伸び率で計算すると、 もすむ方 していない。全国市長会は25% 第一に区の第5期介護保 5%の調整交付金 第二に国の負担分 25%を20 値上げを抑える 大幅値上げ 大幅に総 しかし、 まず3年 %

放射線量の測定を地域のみなさんと行う 大島よしえ都議と伊藤和彦区議 の一方で、 の法人税は減税をする。社会保障は

裏につづく

までの間、

5%区が立て替え、

致し可決した。国が補助金を増やす も意見書を10月に議会で全会派一

議会

0)

間、 生.

護保険料 2年前は 605 何と とげは、

また、昨年度まで実施 険外の一般会計から支出して 遇改善交付金も介護保 民の轟々たる批判の している介護従事者処 1年間は半額とした。 で特別体制をとり -間保険料を徴収せず

強いて自主的団体は5割も減

うがどうか。など質問しました。 源を投入する。以上の対策で保 ため、区として一般会計から財 護保険料の大幅値上げを抑える した国の対策に習い、第5期介 保険料の値上げを抑えた。こう 険料の値上げを抑制すべきと思

生業資金の廃止について

でないがどうか。

してしまった。

有料化はすべき

するとしている。この制度は区 である。 金のような制度の充実こそ必要 れない区民に貸し付ける生業資 の金融機関の貸付などが受けら 拡充が求められている時に、 になる前のセーフティネットの のである。しかし今、生活保護 として突如廃止しようというも がら「制度の役割が終わった」 て貸付件数を激減させておきな が 止」は撤回すべきだがどうか 自ら改悪をし、住民税課税世 :借りられないように制限を 区は業者の「いのち綱」であ 「生業資金貸付制度」を廃止 「生業資金貸付制度廃 他

ると言っていた総合型スポーツ

区が地域で推進し当初は免除す 12月に急いで行おうとしている。

学校開放の有料化について

区は学校開放事業の有料化を

クラブ加入サークルも有料化の

対象にした。

シー廃止について 放射能対策について 鹿沼野外レクト ションセ

ように有料化を強行すれば 審議会委員)と意見がある

ポットを探し出すことは難しい。 区だけではすべてのホットス

区が地域コミュニティを壊

|域の絆」と言いながら

すことになる。

矛盾した姿

からの逸脱では スポーツ団体に ないか。区はこ ツ基本法の責務 涯学習 うがどうか。など質問しました。 対策を進めることが必要だと思 ない高線量の場所を発見し除染 出し制度をつくり、 線量を測定する簡易測定器の貸 りとともに汚染対策として放

防災計画について

次々と有料化

強行し負担増を

組み強化という災害予防を重視 震化支援の強化、 防ぐ予防対策の重視、 を想定しながら、 と、震災予防に重点が置かれて 安定並びに都市の復興を図る」 災害後の区民生活の再建及び 足立区の条例で区長の責務は 区としても震度7以上 減災への取り 災害を未然に 建物の 耐

防、 うべきだ など質問 がどうか 改定を行 した条例 災害予 防災

見通しはどうか。 避難訓練はいつから行うのか、 策がすすんだのか。 8 も届くようにするべきではない 階から計画づくりに、 計画を作るに当たっては計画段 急ぐべきだが計画はできたのか び災害弱者 協議は始めたのか、 か。区は「早い時期に協議を始 る」とした精神医療患者 (要援護者) など質問しま どこまで対 福祉施設及 女性の声 対策を

かし「有料化した上で学校や地

域協力の

『強制』は現実的 (学校開放事業

に難しい」

与する役割を果たしてきた。

ている中で地域社会の再生に寄

人間関係の希薄化が指摘され

区民との協働による仕組みづく 予測のつか

第三に国は介護保険設立時に国 料の値上げを抑える対策をとる。

勢を改めるべきではないか

学校開放事業の有料化はスポ

医療について

がれていると思うがどうか。 結論をだすのか。 討していく」と答弁した。高 として「費用負担のあり方を検 クチンの接種支援について、 チンの接種の費用助成実施が急 区で実施している。いつまでに 23区のうち近隣区も含め18 者の肺炎球菌ワクチンの助成 ことのできる大人用肺炎球菌 高齢者が死に至る肺炎を防ぐ 肺炎球菌ワク 区

はないか。など質問しました。 を防ぐため(略)当面、 て独自に接種支援を行なう考え インフルエンザによる重症 区とし

雇用につい

料改定について質問し、 東京芸術センター・天空劇場賃 援するなど求める質問。 うがどうか。区内企業が太陽光 業などすべての分野にわたり、 ものづくりやサービス業、 ている事業にシフトするなど、 型社会など今の時代に求められ の縮小するのではなく、 先送りする、 当初予算化した区民サービスを たものづくり支援を全庁的に支 など自然エネルギーなど活用 の考え方をもつべきであると思 区として全庁的に地域経済循 不況で区内業者の仕事を奪 3月の大震災が起きた。 震災を口実に事業 低炭素 ほ 天空劇 建設 震災 かに

> ては、 が借りている建物の賃料につ 策はすべきでないがどうか。 中で引き下げを求め新たな優 たな優遇策になりかねない。 問題に加えて特定業者への 物価指数も下がっている 区 新 遇 V

待機児童の解消につい

して、 されているが、面積基準の の計画的な増設をしようとしな きだがどうか。 解消は保育所の増設で行なうべ 思うがどうか。また、待機児 は保育の質の低下につながると など質問しました。 いのはお金がかかるからなのか。 保育所待機児の増加を理 面積基準の緩和が打ち出 区が認可保育 緩 由 和 所 لح

号線までの区間と西新井アリ にエレベーターを設置すること、 れるが竹ノ塚駅東口から国道4 か。自転車専用道路整備が急が きるように促進すべきだがどう UR住宅にエレベーター設置がで のある都営住宅の店舗付き住宅 まちづくりについては、 要望 オ

と質問し どうか。 があるが する必要 付近につ ました。 いて整備